
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

生技四  正杰 

不知不覺，原本大一懵懵懂懂的我，如今已經大四即將邁入社

會，必須獨當一面，為自己與家人負責。這樣子的轉變都要歸功於我

的四年大學生活，這四年我學到的不僅僅只是學科上的知識，還有生

活常識、團隊合作、活動規劃、團體自治…等等，在能力的各個面向

都有許多啟發與培養，讓我能更勇敢的面對社會，讓我有所成長超越

自己。 

 入學彷彿昨日，記得大一剛認識班上同學時，每個人都很陌生，

只有偶爾有活動我才會跟大家一起出去，要不然我總是待在宿舍用電

腦，很內向很孤僻，嚴格說起來是個系邊吧！然而這段期間這樣的孤

僻回想起來，難免有些遺憾與後悔，後悔當初沒有表演聖誕晚會，沒

有參加體育比賽，沒有跟大家留下更多特別的大一回憶，如果時間能

重來，我願意做完全不一樣的選擇。可惜時間不等人，它將我們不知

不覺推向了二年級，而我也就是在這時開始給自己跨越的機會。 

 二年級學弟妹終於入學了，在抽了直屬之後，這樣的關係我始終

視為是個責任，面對這份責任的第一項任務就是宿營，宿營也是開啟

了我對於團體經營與付出的第一步，緊接著我參與系羽、系桌，漸漸

的我找到了那份經營團體的目標與熱誠，至今我依然覺得很慶幸自己

做了嘗試，並很感謝我的直屬子玄，因為是他，我漸漸的脫離了原本

的舒適圈。 

 之後進入了爆炸的三年級，秉持著那份對於系上學弟妹的責任，

我不情願地接下了系學會會長的職位，在此我覺得當時我接下職位是

個很棒的決定，很感謝峻暐學長給我這個機會，也很感謝當時支持我

的同學與幹部，沒有他們當時的系學會無法成功辦活動，沒有他們當

時我無法做出困難的抉擇，沒有他們我從來不知道經營一個團體需要

多細心與投入，即使過程中彼此有了磨擦爭吵，對於現在而言，都是

幫助我成長的石階，讓我能夠走的更高，看得更遠，我很感謝在大學

我能有這樣的經歷。 

 除了系學會，實驗室專題研究也是三年級的挑戰，首先我要先感

謝我的指導老師楊秋英教授願意收留我這不成材的學生，然後感謝實

驗室內的學長姊，沒有他們的指導我在實驗室只是個打雜小弟，然後

也要謝謝藍語學姊在過程中不斷的陪伴與建議，讓我這樣駑鈍的學弟

在最後能夠做出專題結果，雖然最後失敗，但我仍然在發表會上拿到
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高分，真的很謝謝這些實驗室的夥伴們，讓我在實驗室學會豐富的技

能，並有擁有充實的實驗室生活。 

 最後四年級這一年，我決定開始休法律系的課，並開始補習邁向

考取專利師之路。謝謝家人願意敞開心胸接受我去當兵不考研究所的

決定，並給予我去補習的資助，如果沒有他們的支持，也許我如今會

依然徬徨。也感謝我室友這三年來的扶持與鼓勵，沒有他們我可能在

生活上與課業上不會如此順利。 

 最後的最後，必須感謝張姊，很多事情沒有她得幫忙，不管是系

學會還是課業活動，都不會如此成功。還有感謝淑萍老師，在班聚時

對我們的關心。 

 也許我就是世界上幸運的人之一吧！在大學生活的四年裡，除了

有家人們的關心與支持，還有師長們、學長姊、學弟妹與同學們的幫

助。就像是陳之藩所說的，人生中要感謝的人太多了，謝天吧！ 

 


